
Mauro: “Nossa política 
de tolerância zero com a 

bandidagem tem 
aprovação nacional” 

Abilio realiza entrega de 
novos uniformes aos 
estudantes de Cuiabá

GUNS N´ ROSES
O deputado estadual Eduar-
do Botelho (União) afirmou 
que o possível show da banda 
Guns N’ Roses é uma oportu-
nidade para mostrar o poten-
cial turístico de Mato Grosso.
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REDE ESTADUAL DE ENSINO
Mato Grosso terá mais 25 
escolas cívico-militares. O 
anúncio foi feito após consul-
ta pública com pais, respon-
sáveis e estudantes, realizada 
pela Secretaria de Estado de 
Educação (Seduc) no mês de 
maio, em 28 unidades de 21 
municípios.
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MERCADO DE TRABALHO
Mato Grosso consolida a 
robustez de sua economia ao 
registrar uma taxa de de-
socupação de apenas 3,5%, 
figurando como o terceiro 
estado com o menor índice de 
desemprego em todo o país.
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Secretário nacional de Segurança, Rodney da Silva, 
e a secretária nacional de Políticas sobre Drogas, Marta 

Machado, elogiaram os investimentos do Estado
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O programa Tolerância Zero, iniciativa do governador Mauro Mendes, consolidou-se como o eixo 
central das operações policiais no estado

Durante a abertura do 4º Curso de planejamento de 
Operações de Repressão Qualificada, o secretário 
nacional substituto de Segurança, Rodney da 
Silva, destacou os avanços da Segurança Pública. 
O governador Mauro Mendes ressaltou que apesar 
de as leis serem frouxas e atrapalhar esse trabalho, 
o Estado continuará combatendo as facções 
criminosas com toda a força.

Para se ter ideia, o Governo de Mato Grosso investiu, 
nos últimos seis anos, mais de R$ 1,7 bilhão em 
segurança pública com o objetivo de combater as 
facções criminosas e levar mais segurança para a 
população mato-grossense.  Em 2024, somente as 
apreensões de drogas, principal fonte financeira 
das facções, resultaram em prejuízos de mais de R$ 
554 milhões aos criminosos.
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Os desafios do uso de IA no Sistema Judiciário

Falta consciência na hora de 
usar o cartão de crédito
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Editorial

Pesquisas de Endividamento e Ina-
dimplência do Consumidor (Peic) vem 
mostrando que mais uma vez o uso 
do cartão de crédito continua a ser o 
principal fator de endividamento das 
famílias, e o motivo é simples, a maio-
ria dos brasileiros não sabe utilizar o 
cartão.
 A batalha de todo mês é orga-
nizar as parcelas de modo a não com-
prometer ainda mais o fluxo de caixa 
e acabar caindo na ciranda de juros da 
dívida mais cara do mercado: o rota-
tivo do cartão de crédito. Porém, essa 
briga geralmente é perdida.
 O problema está longe de ser 
pontual, não apenas pela quantida-
de de pessoas com as contas fora de 
compasso, mas porque a economia se 
comporta como um sistema. O dinhei-
ro que falta às famílias para pagarem 
suas contas, também falta a outros 

segmentos, como o comércio, os servi-
ços e a indústria, e geralmente faz com 
que as pessoas recorram ao cartão para 
complemento das despesas familiares.
 O acesso aos produtos finan-
ceiros também ficou mais fácil para 
a população, em função da expansão 
da rede de agências das instituições fi-
nanceiras e do uso do desenvolvimento 
tecnológico, que possibilita a facilida-
de de acessar os produtos via Internet, 
o que reduz distâncias e custos. O cha-
mado Marketing de Consumo.
 E é esse consumo inconsciente 
que faz com que as dívidas cresçam. 
Afinal, se não tiver dinheiro, recor-
re ao cartão de crédito, que por hora 
resolve o problema, mas faz com que 
uma verdadeira bola de neve comece a 
se formar, terminando por fazer com o 
que seria solução, se torne o vilão das 
finanças familiares.
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Dauto Passare é advogado e professor 
universitário

A implementação de Inteligência Artificial 
(IA) no sistema judiciário brasileiro traz 
significativos avanços, mas também susci-
ta desafios importantes relacionados à éti-
ca, à técnica e à adequação jurídica.  
 O uso da IA no sistema judi-
ciário brasileiro tem sido impulsionado 
pela necessidade de enfrentar a crescen-
te demanda por eficiência e agilidade na 
prestação jurisdicional. Sistemas como 
o “Victor”, utilizado pelo Supremo Tri-
bunal Federal (STF), exemplificam a 
aplicação prática dessas tecnologias ao 
realizar uma triagem inicial de proces-
sos com base em critérios específicos, 
agilizando o encaminhamento e análise 
inicial dos casos. Apesar dessas inova-
ções, o emprego da IA nas decisões ju-
diciais requer profunda reflexão acerca 
de suas implicações éticas e jurídicas, 
exigindo a definição clara de limites e 
responsabilidades. A aplicação da IA 
no judiciário desperta preocupações 
éticas significativas. Um dos principais 
pontos é a transparência dos algoritmos 
utilizados. 

Decisões judiciais tomadas ou influen-
ciadas por IA podem apresentar riscos 
caso os critérios utilizados não sejam 
transparentes ou auditáveis. Tanto é que 
recentemente, o Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ) aprovou um ato normativo 
que atualizou a Resolução nº 332/2020, 
dispondo sobre a ética, a transparência 
e a governança na produção e no uso de 
IA no Poder Judiciário. Existe também 
o risco de reprodução ou amplificação 
de preconceitos existentes na base de 
dados, levando à discriminação automa-
tizada em decisões judiciais. Algoritmos 
baseados em aprendizado de máquina 
dependem das informações fornecidas, 
e se estas contiverem vieses, a IA pode 
perpetuá-los ou intensificá-los. É fun-
damental, portanto, assegurar que esses 
sistemas sejam submetidos a constantes 
auditorias éticas, garantindo que não 
comprometam valores fundamentais 
como a igualdade, a imparcialidade e a 
justiça. Além disso, a IA ainda não al-
cançou a capacidade de lidar adequada-
mente com nuances jurídicas complexas 

e situações excepcionais, que frequen-
temente demandam a sensibilidade e o 
discernimento humano. O julgamento 
ético e a interpretação normativa exi-
gem níveis de compreensão contextual 
que ultrapassam a capacidade atual das 
máquinas. Outro aspecto crítico envolve 
o respeito aos princípios constitucionais 
do devido processo legal, do contraditó-
rio e da ampla defesa. A utilização da IA 
para decisões automatizadas ou semiau-
tomatizadas deve assegurar aos cidadãos 
mecanismos eficazes de contestação das 
decisões. Para uma implementação res-
ponsável da inteligência artificial no ju-
diciário brasileiro, é imprescindível ado-
tar diretrizes claras e abrangentes, tais 
como protocolos rigorosos de auditoria 
ética e técnica dos algoritmos, visando 
identificar e corrigir eventuais vieses ou 
inconsistências; transparência em todas 
as etapas do processo decisório; criação 
de mecanismos jurídicos específicos 
para responsabilizar claramente erros 
judiciais derivados do uso inadequado 
ou falhas da inteligência artificial.

O avanço tecnológico não pode substi-
tuir integralmente a discricionariedade 
humana, essencial para garantir deci-
sões justas e equitativas. Assim, a IA 
deve ser utilizada como uma ferramen-
ta complementar, visando fortalecer o 
sistema judiciário sem comprometer os 
valores fundamentais que o sustentam. 
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INVESTIMENTO NA SEGURANÇA

“Nossa política de tolerância zero 
com a bandidagem tem 

reconhecimento nacional”
Secretário nacional de Segurança, Rodney da Silva, e a secretária nacional de 

Políticas sobre Drogas, Marta Machado, elogiaram os investimentos do Estado

Durante a abertura do 4º 
Curso de planejamento de 
Operações de Repressão 
Qualificada, o secretário na-
cional substituto de Seguran-
ça, Rodney da Silva, desta-
cou os avanços da Segurança 
Pública. O governador Mau-
ro Mendes ressaltou que ape-
sar de as leis serem frouxas 
e atrapalhar esse trabalho, o 
Estado continuará comba-
tendo as facções criminosas 
com toda a força.
 Para se ter ideia, o 
Governo de Mato Grosso 
investiu, nos últimos seis 
anos, mais de R$ 1,7 bilhão 
em segurança pública com o 
objetivo de combater as fac-
ções criminosas e levar mais 
segurança para a população 
mato-grossense.
 Em 2024, somen-
te as apreensões de drogas, 
principal fonte financeira 
das facções, resultaram em 
prejuízos de mais de R$ 554 
milhões aos criminosos. A 
expectativa é de que 2025 re-
gistre mais recordes.
 O programa Tolerân-
cia Zero, iniciativa do gover-
nador Mauro Mendes, conso-
lidou-se como o eixo central 
das operações policiais no 
estado. Nos primeiros quatro 
meses de sua implementação, 
houve quedas significativas 
em crimes como feminicídio 
(-40%), homicídios dolosos 
(-20%) e roubos de veículos 
(-50%). A redução também 
se estendeu a delitos como 

DA REDAÇÃO Foto Divulgação 

O programa Tolerância Zero, iniciativa do governador Mauro Mendes, consolidou-se como o eixo central das opera-
ções policiais no estado

furtos (-22%) e roubos de insumos 
agrícolas (-81%), reforçando a sensa-
ção de segurança entre os cidadãos.
 O secretário conheceu o pro-
grama de videomonitoramento do 
Governo de Mato Grosso e se disse 
ou impressionado. “Vou apresentá-lo 
ao ministro Ricardo Lewandowski 
(Justiça) e incluí-lo no Banco de Boas 
Práticas do ministério”, pontuou 
Rodney da Silva depois de conhecer 
o Vigia Mais MT em apresentação 
feita pelo secretário de Estado de Se-
gurança, coronel PM César Roveri.
 Além de conhecer o progra-
ma de forma técnica e operacional, 
o secretário nacional aprendeu sobre 

o modelo de parceria com os muni-
cípios, instituições e empresas, que 
ficam responsáveis pela instalação e 
manutenção das câmeras.
 Já a secretária nacional de 
Políticas sobre Drogas e Gestão de 
Ativos do Ministério da Justiça, Mar-
ta Machado, reconheceu que Mato 
Grosso tem realmente feito um tra-
balho muito importante no combate 
ao tráfico de drogas e investigações, 
que chegam realmente aos bens das 
facções criminosas, tornando capaz 
de descapitalizar os grupos crimino-
sos
 A secretária se reuniu na 
semana passada com equipes da Se-

cretaria de Segurança Pública e Jus-
tiça de Mato Grosso com o objetivo 
de alinhar parceria para ampliar as 
campanhas de prevenção às drogas 
e a captação de bens apreendidos de 
grupos criminosos.
 “As ações ostensivas têm 
que andar junto com as preventivas. 
Pessoas das comunidades na região 
de fronteira estão sendo aliciadas 
para o tráfico e precisamos fortalecê-
-las dando novas perspectivas, diante 
do assédio. Temos um trabalho, sen-
do desenvolvido na tríplice fronteira 
Brasil/Bolívia/Peru no Amazonas 
e precisamos ampliar esses progra-
mas”, pontuou.
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NOVOS MODELOS

Abilio realiza entrega de novos uniformes
aos estudantes de Cuiabá

Os uniformes, já entregues pela Secretaria Municipal 
de Educação, são formados por camisa, short, tênis e short-saia

A Prefeitura de Cuiabá re-
cebeu novos carregamentos 
de uniformes e já está pro-
cedendo com a entrega aos 
estudantes matriculados na 
rede pública de ensino. A 
entrega é um compromisso 
do prefeito Abilio Brunini, 
que vem garantindo todas 
as condições para que es-
tudantes da rede municipal 
tenham acesso a ensino de 
qualidade.
 Os uniformes, já 
entregues pela Secretaria 
Municipal de Educação, 
são formados por camisa, 
short, tênis e short-saia. 
Abilio ainda citou que os 
uniformes são separados 
por classificações, já que 
por conta da faixa-etária 
dos estudantes cada escola 
tem um número determi-
nado de tamanhos.
 O secretário de 
Educação, Amauri Monge, 
destaca a importância da 
iniciativa para a valoriza-
ção e inclusão dos alunos. 
“A gestão tem o compro-
misso de auxiliar todas as 
crianças da rede pública 
de ensino oportunizando 
o acesso às escolas que 
deverão ser ambientes sau-
dáveis de aprendizagem”, 
disse.
 A entrega de 100% 
ocorrerá até o final deste 
mês, conforme previsão 
da fornecedora. No total, 
serão favorecidos 62.084 
estudantes. Destes, são 
35.385 do ensino funda-
mental, 24.175 da educação 
infantil e 2.524 na rede fi-
lantrópica.

REDAÇÃO Foto Karla Silva

Abilio ainda citou que os uniformes são separados por classificações, já que por conta da faixa-etária dos estudantes cada escola tem um 
número determinado de tamanhos

As aulas na rede municipal de ensino de Cuiabá foram iniciadas no dia 10 de fevereiro, com 57.516 
estudantes matriculados. No total, são 179 unidades de ensino, que incluem os Centros Municipais 
de Educação Infantil (CMEIs) e as Escolas Municipais de Educação Básica (EMEBs), abrangendo 
também a zona rural.



Notícia Max | EDIÇÃO 475          DATA 26 DE MAIO A 1 DE JUNHO DE 2025| 05

USO PODE SER FATAL

Tadalafila: medicamento vira 
febre entre praticantes 

de musculação
O uso indiscriminado da tadalafila pode trazer riscos sérios à saúde

O uso da tadalafila, me-
dicamento originalmente 
indicado para o tratamento 
da disfunção erétil, tem se 
popularizado entre prati-
cantes de musculação que 
buscam melhorar o desem-
penho nos treinos. Essa 
prática tem gerado preocu-
pação entre especialistas 
da área da saúde. Apenas 
no primeiro semestre de 
2024, mais de 31 milhões 
de caixas foram comercia-
lizadas, colocando o fár-
maco entre os mais vendi-
dos do país.

A tadalafila pertence a uma 
classe de medicamentos 
chamados ‘inibidores da 
fosfodiesterase’, que atu-
am relaxando os músculos 
lisos e dilatando os vasos 
sanguíneos, aumentando 
o fluxo de sangue para de-
terminadas áreas do corpo. 
No contexto da disfunção 
erétil, isso facilita a ere-
ção. No entanto, essa ação 
é específica e não se aplica 
diretamente aos músculos 
esqueléticos envolvidos na 
atividade física.

Alguns praticantes de 
musculação passaram a 
utilizar a tadalafila antes 
dos treinos com a crença 
de que ela poderia melho-
rar a vascularização mus-
cular, proporcionando um 
maior “pump” durante os 
exercícios. No entanto, es-
pecialistas alertam que não 
há comprovação científica 
que sustente essa prática. 

Elloise Guedes Foto Divulgação 

Doses elevadas do medicamento podem provocar problemas cardiovasculares e interações perigosas com ou-
tras substâncias

A sensação de aumento no volume 
muscular pode ser atribuída ao efeito 
placebo, onde a crença na eficácia do 
medicamento gera uma percepção de 
melhora nos resultados.

No entanto, os médicos especialistas 
e profissionais da área de atividades 
físicas, alertam que não há compro-
vação científica para esses supostos 
benefícios, e o uso sem orientação 
pode trazer riscos graves. Embora 
seja vendido sem retenção de recei-
ta, o uso indiscriminado da tadalafi-
la pode trazer riscos sérios à saúde. 
Entre os efeitos colaterais mais co-

muns estão dores musculares, queda 
de pressão e cefaléia intensa. Além 
disso, as doses elevadas do medica-
mento podem provocar problemas 
cardiovasculares e interações perigo-
sas com outras substâncias. Especia-
listas alertam ainda para o risco da 
dependência psicológica. Algumas 
pessoas passam a acreditar que não 
conseguem um bom desempenho, 
seja na academia ou na vida sexual, 
sem o medicamento.

Uma resolução da Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (Anvisa) pu-
blicada no Diário Oficial da União, 

proibiu a comercialização, a distri-
buição, a fabricação, a manipulação, 
a propaganda e o uso de todos os lo-
tes do medicamento Metbala, à base 
de tadalafila, da empresa FB Mani-
pulação Ltda.

Por meio de nota, a agência regula-
dora informou que a medida foi ado-
tada porque o produto em questão, 
uma bala do tipo gummy, não tem 
qualquer tipo de regularização junto 
à Anvisa. Quem faz a propaganda de 
produtos irregulares também comete 
infração sanitária e está sujeito a pe-
nalidades.
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REDE ESTADUAL DE ENSINO

Pais e estudantes aprovam implantação de 
mais 25 escolas cívico militares

Com as novas adesões, Mato Grosso passa a 
ter 84 escolas neste modelo

Mato Grosso terá mais 25 
escolas cívico-militares. O 
anúncio foi feito após consulta 
pública com pais, responsá-
veis e estudantes, realizada 
pela Secretaria de Estado de 
Educação (Seduc) no mês de 
maio, em 28 unidades de 21 
municípios.
 Com as novas ade-
sões, Mato Grosso passa a ter 
84 escolas neste modelo, que 
alia ensino regular com gestão 
compartilhada entre educado-
res e militares da reserva.
 A proposta do mo-
delo, segundo o governador 
Mauro Mendes, é fortalecer a 
disciplina, o respeito e o foco 
dos estudantes, mantendo a 
mesma grade curricular, pro-
fessores e materiais da rede 
regular.

“No início da gestão, tínha-
mos apenas sete escolas nesse 
modelo e agora estamos che-
gando a 84, bem perto da nos-
sa meta de 100. Essas escolas 
vão contar com os mesmos 
professores, mesmo material 
didático, mesma metodologia 
e toda a tecnologia que nós 
estamos implantando nas es-
colas públicas do estado. A 
diferença é respeito, discipli-
na e foco. Os nossos militares 
que estão lá vão auxiliar os 
diretores e os professores para 
conduzir esses jovens para um 
futuro melhor”, afirmou o go-
vernador.
 Com o novo formato, 
os diretores, coordenadores, 
professores e demais servi-
dores receberão formação es-
pecífica para implantação do 
modelo cívico-militar.

Consulta pública foi realizada com a comunidade escolar de 28 escolas neste mês; apenas 3 optaram por manter o modelo tradicional 
de ensino

DA REDAÇÃO Foto Divulgação 

De todas as 28 escolas con-
sultadas, em três unidades 
as comunidades escolares 
optaram por manter o mo-

delo tradicional de ensino. São elas: 
Escola Estadual Arlete Maria da Sil-
va (Várzea Grande), Escola Estadual 
Jayme Veríssimo de Campos (Várzea 
Grande) e Escola Estadual 19 de Julho 
(Peixoto de Azevedo).

O secretário de Estado de Educação, 
Alan Porto, esclareceu que o processo 
de contratação dos militares da reser-
va que vão atuar nessas unidades já foi 
iniciado, com a publicação de editais
nos 13 polos regionais de educação. 
Além disso, uma comissão de apoio 
vai acompanhar o processo de transi-
ção, oferecendo orientações e suporte 
às escolas e à comunidade escolar.

“Os próximos passos serão a imple-
mentação do novo modelo, de acordo 
com o processo regulamentado pela 
secretaria, definindo as etapas e as 
responsabilidades para a transição da 
escola para o modelo cívico-militar”, 
disse
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MERCADO DE TRABALHO

Mato Grosso é o terceiro estado 
com menor desemprego do Brasil

Este desempenho coloca Mato Grosso em 
uma posição de destaque no cenário nacional

Mato Grosso consolida a robustez 
de sua economia ao registrar uma 
taxa de desocupação de apenas 
3,5%, figurando como o tercei-
ro estado com o menor índice de 
desemprego em todo o país. Os 
dados mais recentes da Pesquisa 
Nacional por Amostra de Domicí-
lios Contínua (Pnad Contínua), di-
vulgados pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE) 
e analisados pelo Observatório de 
Mato Grosso do Sistema Federa-
ção das Indústrias de Mato Grosso 
(Fiemt), revelam um mercado de 
trabalho aquecido no primeiro tri-
mestre de 2025. As menores taxas 
foram registradas em Santa Cata-
rina (3%) e Rondônia (3,1%).

Este desempenho coloca Mato 
Grosso em uma posição de desta-
que no cenário nacional, eviden-
ciando a força de setores como o 
agronegócio, a indústria e os ser-
viços. Somente a indústria contri-
buiu para a geração de empregos, 
com 1,89 milhão de empregados, 
frente a um baixo índice de deso-
cupação, totalizado em 68 mil pes-
soas fora do mercado de trabalho.

O presidente do Sistema Fiemt, Sil-
vio Rangel, embora celebre o índi-
ce, alerta para um desafio crucial à 
sustentabilidade desse cenário pro-
missor: “A busca por força de tra-
balho qualificada, visando a conti-
nuidade dessa economia aquecida, 
é um desafio para todos os setores 
produtivos do estado”.

Sudoeste e Norte do Estado lide-
ram taxa de desocupação

A taxa de desocupação por regi-
ões do estado, conforme aponta a 
análise, mostra distintas dinâmicas 
de mercado. O Sudoeste de Mato 

Grosso ostenta a menor taxa, com 
apenas 1,8%, um indicador da soli-
dez de sua economia.

“Investir na qualificação profis-
sional é crucial para o desenvolvi-
mento da região. Se capacitarmos 
nossa população, teremos profis-
sionais aptos a atender às deman-
das de um mercado em constante 
evolução. 

Um exemplo simples é o assenta-
mento de porcelanato, uma habili-
dade que nem todos dominam na 
prática, mesmo com conhecimento 
teórico. Essa dificuldade se inten-
sifica com as novas tecnologias 
e materiais da construção civil”, 
observa o empresário e vice-pre-
sidente do Sindicato das Indústrias 
da Construção do Estado de Mato 
Grosso (Sinduscon-MT), José Pro-
vidência.

Na sequência, a região Norte tam-
bém se sobressai com uma taxa 
de desocupação de 2,1%. Em um 
patamar intermediário, o Leste 
mato-grossense registra 3,9%, si-
nalizando desafios específicos para 
a região.

A capital, Cuiabá, apresenta uma 
taxa de desocupação de 4,2%. Ape-
sar de ligeiramente acima da média 
estadual, o índice ainda é conside-
rado relativamente baixo, refletindo 
a diversidade de setores presentes 
na região, como comércio, serviços 
e administração pública.

Em contrapartida, o Entorno Me-
tropolitano de Cuiabá expõe um 
cenário mais complexo, com uma 
taxa de desocupação de 7,4%. A 
situação mais delicada é observa-
da no Colar Metropolitano, onde a 
taxa atinge 8,5%.

DA REDAÇÃO Foto Divulgação 
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LEVANTAMENTO

Quase metade da população vai às compras e 
Dia dos Namorados deve girar R$ 137 mi em MT

Especialistas destacam que os setores de comércio 
varejista e serviços serão os mais impactados

Levantamento feito pelo 
Serviço de Apoio às Micro 
e Pequenas Empresas de 
Mato Grosso (Sebrae/MT) 
aponta que o Dia dos Na-
morados – celebrado em 12 
de junho – vai muito além 
de uma data comemorati-
va para casais. Em 2025, 
cerca de 46% da popula-
ção no estado devem ir às 
compras na última grande 
data comercial do primeiro 
semestre e a estimativa de 
movimentação financeira é 
de R$ 137 milhões na eco-
nomia local.
 Especialistas des-
tacam que os setores de co-
mércio varejista e serviços 
serão os mais impactados. 
Dois terços dos consumido-
res indicaram que vão ad-
quirir presentes. Perfumes 
(63%), chocolates (35%), 
roupas e acessórios (27%) 
e flores (16%) estão no topo 
das preferências. Outros 
13% dos entrevistados vão 
investir em jantares, cinema 
e viagens com seus com-
panheiros. O restante vai 
combinar as duas formas e 
conciliar produtos com ex-
periências especiais.
 De acordo com a 
analista técnica do Sebrae 
Mato Grosso, Marielly Fon-
seca, o apelo emocional 
do Dia dos Namorados é 
fundamental para alavan-
car a captura de clientes e 
o faturamento. “Essa data 
influencia o comportamen-
to do consumidor, que fica 
propenso a gastar mais. 
Para explorar todo o po-
tencial da comemoração, a 
melhor estratégia é preparar 

ambientes temáticos e ex-
periências sensoriais, como 
decorações e vitrines que 
capturem a atenção”.
 Embora o ticket 
médio de gastos com pro-
dutos e serviços relaciona-
dos ao dia 12 de junho seja 
de R$ 430, mais da metade 
dos consumidores vai des-
tinar cerca de R$ 350. Se-
gundo a pesquisa, 45% dos 
casais vão fazer pesquisas 
de preço antes da compra. 
No processo de decisão, a 
qualidade do produto e as 
promoções são os princi-
pais fatores de influência.
“A aposta em ofertas e com-
bos é decisiva para cativar o 
consumidor e o estimula na 
decisão de compra. Além 
disso, as empresas de dife-
rentes segmentos podem in-
vestir em parcerias para essa 
data especial. Por exemplo, 
restaurantes podem se unir 
a floriculturas ou lojas de 
presentes para criar combos 
integrados para aumentar 
o engajamento e gerar va-
lor”, comenta a especialista 
em marketing.  Para se ter 
ideia, quase 60% dos res-
pondentes afirmaram que 
ofertas atrativas podem fa-
zê-los mudar de ideia em 
relação na hora da compra 
de um determinado item. 
O cenário é decorrente da 
instabilidade econômica 
que afeta as finanças da po-
pulação. Mesmo com cifras 
expressivas, a estimativa de 
incremento na economia 
caiu 43% no comparativo 
com 2024. Já a intenção 
de compra retraiu 3 pontos 
percentuais.

REDAÇÃO Foto Divulgação 

Conforme o estudo, 4 em cada 10 casais devem realizar as compras na véspera do Dia dos Namorados

Oportunidades para empreender
O público diversificado que pretende comemorar o Dia dos Namorados abre caminhos 
para que os pequenos negócios adaptem seus produtos, serviços e preços à realidade 
local para ganhar receitas. Conforme o estudo, 4 em cada 10 casais devem realizar as 
compras na véspera do Dia dos Namorados – o que reforça a importância de ações pro-
mocionais e de comunicação, sobretudo na reta final.
 Na visão da gestora de pesquisas temáticas do Núcleo de Inteligência de Merca-
do do Sebrae/MT, Jaqueline Trentino, o empreendedor deve expandir os canais de paga-
mento para atender todos os clientes. “Outro ponto de destaque é valorize o atendimento 
personalizado. Muitas vezes, o diferencial competitivo do pequeno negócio é o cuidado 
para com o cliente e a escuta ativa para melhorar a sua experiência”, diz.
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‘HISTÓRIA DA MEDICINA DE MT’

APOIO SOCIAL

 CRM defende que Estado mantenha Santa 
Casa aberta e cita investimento na saúde 

Catadores do antigo lixão vão receber 
auxílio financeiro por mais 6 meses

Recentemente a gestão estadual anunciou que pretende 
encerrar a requisição administrativa da unidade

O prefeito Abilio Brunini se comprometeu a localizar 
um terreno público para a construção da Coopervida

O presidente do Conselho 
Regional de Medicina de 
Mato Grosso (CRM-MT), 
Diogo Sampaio, defendeu 
que o governo de Mato 
Grosso mantenha a conti-
nuidade dos atendimentos 
realizados na Santa Casa 
de Cuiabá. Durante fala 
na audiência pública pro-
movida pela Comissão de 
Saúde da Assembleia Le-
gislativa de Mato Grosso 
(ALMT), Sampaio expli-
cou que, ainda que haja 
custo, ele seria menor que 
o valor a ser desembolsa-
do para criar outra estru-
tura capaz de suportar os 
atendimentos realizados 
pela Santa Casa.
 “Estamos falando 
de uma unidade hospitalar 
com cerca de 200 leitos, 
com 41 leitos de Unida-
de de Terapia Intensiva 
[UTI], parte destes neo-
natais e pediátricos, 10 
salas de cirurgia. A San-
ta Casa é a única unidade 
que atende nefrologia pe-
diátrica, o único que tem 
Pronto-Atendimento com 
pediatra pelo Sistema Úni-
co de Saúde [SUS]. Não é 
uma coisa tão simples di-
zer que vai fechar a Santa 
Casa”, declarou na segun-
da-feira (19).
 Recentemente a 
gestão estadual anunciou 
que pretende encerrar a 
requisição administrativa 
da unidade assim que es-
tiver em funcionamento o 
novo Hospital Central. 

DA REDAÇÃO Foto Divulgação 

O auxílio faz parte de um TAC firmado entre a Prefeitu-
ra e o Ministério Público, como medida compensatória 
pela desativação do lixão em 2022 

Além do anúncio, uma das dificuldades 
para a continuidade dos serviços é o fato 
de que a Justiça do Trabalho já autorizou 
a realização de um leilão para a venda do 
prédio do hospital para o pagamento de 
dívidas trabalhistas, uma negociação es-
timada em R$ 78 milhões.

Ao lembrar que o custo é um investi-
mento, o presidente do Conselho des-
tacou a importância da unidade para 
os pacientes oncológicos. “Uma lei 
de 2012 determina que o prazo má-
ximo para que um paciente oncológi-
co diagnosticado inicie o tratamento 

é de 60 dias. Mas, hoje, a fila para 
radioterapia chega a 60 dias. E aí? 
Vamos fechar o atendimento da ra-
dioterapia? Como fica o tratamento 
oncológico dos pacientes de todo o 
Estado?”, questionou.

Catadores de materiais reciclá-
veis que trabalhavam no antigo 
aterro sanitário de Cuiabá con-
tinuarão a receber o auxílio de 
um salário mínimo. O anúncio 
foi feito pela Prefeitura, que ga-
rantiu o pagamento por mais seis 
meses até que a cooperativa Co-
opervida seja construída.

 A decisão foi anunciada 
na semana passada após encon-
tro com a presença de represen-
tantes do Ministério Público, 
Câmara de Vereadores e Defen-
soria Pública. O auxílio faz par-
te de um Termo de Ajustamento 
de Conduta (TAC) firmado entre 
a Prefeitura e o Ministério Pú-
blico, como medida compensa-
tória pela desativação do lixão 
em 2022, com o objetivo de ga-
rantir renda até a implementação 
de uma cooperativa de coleta se-
letiva, o que ainda não ocorreu.

O prefeito Abilio Brunini se 
comprometeu a localizar um 
terreno público para a constru-
ção da estrutura, que poderá ser 
instalada em parceria com a em-
presa Horizon, responsável pela 
operação do novo aterro sanitá-
rio da cidade.
 “A gente vai restabele-
cer o comitê, que vai continuar 
tratando das políticas voltadas 
para isso. Estamos estudando 
um prazo para postergar o auxí-
lio, para que essas pessoas não 
fiquem desamparadas durante 
esse período. E a gente vai en-
contrar uma área para estabele-
cer onde vai ser a cooperativa. 
Vamos oferecer para a empresa 
que hoje cuida do novo aterro 
sanitário, que é a Horizon, para 
ela poder instalar a nova coope-
rativa. E enquanto eles instalam 
essa nova cooperativa, daremos 
o suporte para que essas pesso-

as possam se preparar 
para iniciar a vida de-
las nessa cooperativa”, 
disse o prefeito.  Abi-
lio também informou 
que enviará à Câmara 
Municipal, nesta sema-
na, o projeto de lei que 
formaliza essas ações. 
O envio será precedi-

do por nova reunião 
agendada para segun-
da-feira (26), com os 
integrantes do comitê 
técnico interinstitucio-
nal, que será reativado 
para acompanhar o an-
damento das tratativas 
e garantir transparência 
no processo.
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DADOS ALARMANTES

Violência sexual contra crianças e adolescentes 
cresce 21% em Mato Grosso em um ano

A maioria das vítimas são meninas adolescentes, e em 
46% dos casos a violência se repetiu mais de uma vez

Dados divulgados pelo Po-
der Judiciário de Mato Gros-
so revelam um aumento de 
21% nos processos por estu-
pro de vulnerável entre 2023 
e 2024. Em 2023, foram 
1.714 processos registrados; 
em 2024, o número subiu 
para 2.082. Somente nos 
quatro primeiros meses de 
2025, já foram distribuídos 
627 novos casos.
 As informações fo-
ram extraídas do Painel Li-
tígio Analítico da área de 
Ciência de Dados, pelo time 
de Inteligência de Negócio 
do Departamento de Apri-
moramento da Primeira Ins-
tância (DAPI) da Correge-
doria-Geral da Justiça (CGJ) 
e evidenciam a gravidade da 
situação no estado.
 De acordo com o 
mesmo levantamento, as 
cinco comarcas com maior 
número de processos judi-
ciais envolvendo crianças e 
adolescentes em 2025 são: 
Cuiabá (2.555), Rondonó-
polis (1.367), Várzea Gran-
de (1.328), Sinop (1.105) e 
Primavera do Leste (603). 
Esses dados abrangem di-
versas naturezas processuais 
— como medidas protetivas, 
atos infracionais, pedidos de 
proteção, entre outros — e 
evidenciam a concentração 
de casos em municípios de 
maior porte populacional, 
reforçando a importância de 
políticas públicas de preven-
ção e atendimento.
 Segundo a Vigilân-
cia Epidemiológica de Cuia-
bá, que consolida informa-
ções da Rede Protege, entre 
os registros de 2024 os tipos 
de violência mais recorren-

tes na Capital são casos de 
estupro de vulnerável, ato 
infracional análogo ao estu-
pro, corrupção de menores, 
assédio e exploração sexual, 
omissão de cuidados e ne-
gligência. Ainda conforme 
a Rede, 73,7% das violências 
sexuais ocorreram no am-
biente doméstico. A maio-
ria das vítimas são meninas 
adolescentes, e em 46% dos 
casos a violência se repetiu 
mais de uma vez.
 A defesa do público 
infantojuvenil será o eixo 
central do 4º Encontro Esta-
dual de Defesa dos Direitos 
da Criança e do Adolescente 
realizado pelo Poder Judi-
ciário de Mato Grosso e o 
Ministério Público Estadual. 
O evento ocorre nos dias 29 
e 30 de maio, no Plenário 1 
do Tribunal de Justiça, em 
Cuiabá.
 “Os números são 
graves e não podem ser igno-
rados. Eles revelam uma rea-
lidade cruel: nossas crianças 
e adolescentes continuam 
sendo vítimas de violência, 
muitas vezes dentro de casa. 
E esse ciclo perverso precisa 
ser rompido. Por isso, neste 
Maio Laranja, o recado é 
claro: não podemos nos ca-
lar. Denunciar é um ato de 
coragem e de cuidado. A 
proteção da infância é um 
dever coletivo. Esteja atento, 
escute, denuncie. O silêncio 
alimenta a violência”, co-
mentou o procurador de Jus-
tiça Paulo Roberto Jorge do 
Prado, titular da Procurado-
ria Especializada na Defesa 
da Criança e do Adolescente 
e um dos organizadores do 
Encontro.

REDAÇÃO Foto Divulgação 

As informações foram extraídas do Painel Litígio Analítico da área de Ciência de Dados e evidenciam a 
gravidade da situação no estado

“A programação do Encontro inclui debates sobre violência sexual, escuta pro-
tegida, entrega voluntária, medidas socioeducativas e garantia de direitos fun-
damentais”, explica a juíza auxiliar da CGJ, Anna Paula Gomes de Freitas, que 
também está na organização do evento. “A proposta é fortalecer o compromisso 
institucional com a proteção integral da infância e promover o intercâmbio de 
experiências entre profissionais da Justiça, gestores de políticas públicas e inte-
grantes da rede de proteção.”
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Ingredientes do empadão de frango caipira 3 e 
1/2 xícaras (chá) de farinha de trigo 1/2 xícara 
(chá) de fubá 1 colher (chá) de sal 3/4 de xícara 
(chá) de manteiga sem sal gelada em cubos 2 
colheres (sopa) de banha 4 colheres (sopa) de 
água gelada 1 gema para pincelar

Recheio 2 colheres (sopa) de manteiga 1 cebo-
la em cubos 2 xícaras (chá) de frango cozido e 
desfiado 2 tomates sem pele e sem sementes 
em cubos Sal, pimenta-do-reino e cheiro-verde 
picado a gosto 2 ovos cozidos picados

Modo de preparo Em uma tigela, coloque a 
farinha, o fubá e o sal. Acrescente a manteiga, 
a banha e misture com as pontas dos dedos até 
obter textura de farofa. Despeje a água, aos 
poucos, e sove somente até dar liga. 

Embrulhe em filme plástico e leve à geladei-
ra por 30 minutos. Para o recheio, derreta a 
manteiga em uma panela, em fogo médio, e 
refogue a cebola por 2 minutos ou até murchar. 
Acrescente o frango, o tomate e tempere com 
sal e pimenta. Desligue o fogo, adicione o ovo, 
cheiro-verde e deixe esfriar.

Divida a massa em duas porções e abra com 
a ajuda de um rolo entre duas folhas plásticas. 
Com uma das massas, forre o fundo e a lateral 
de uma fôrma de aro removível grande. Espalhe 
o recheio e cubra com a massa restante. Corte 
o excesso de massa com uma faca e utilize 
para decorar. Pincele com a gema e leve ao for-
no médio, preaquecido, por 40 minutos ou até 
assar e dourar. Retire do forno e deixe amornar. 
Desenforme e sirva.

Empadão de frangoGêmeos-  21 de maio a 20 de junho
Gêmeos, sua mente está acelerada, cheia de 
ideias, com Sol entrando no seu signo, mas o 
cansaço da fase minguante pode bater de re-
pente. Seu dia pode ser marcado por insights 
poderosos e, ao mesmo tempo, sensações 
estranhas, como se algo estivesse mudando 
dentro de você. Não tente racionalizar tudo. 
Permita-se um respiro, pois certas respostas 
vêm no silêncio.

A L I M E N T A N D O  A  A L M A
Instrua a criança segundo os objetivos que você tem para ela, e mes-
mo com o passar dos anos não se desviará deles. Provérbios 22:6

PÁGINA LAZER

Cinco dicas para regular e melhorar o intestino

Ter o intestino regulado e funcionando frequentemente é uma 
das melhores formas de manter a saúde geral e evitar problemas 
crônicos como prisão de ventre e diarreia. Para isso, algumas dicas 
essenciais são ter uma alimentação saudável e equilibrada, beber 
pelo menos 2 litros de água por dia e praticar atividade física reg-
ular. No entanto, existem outras dicas que ajudam a potenciar o 
funcionamento do intestino:

1. Tomar probióticos
Os probióticos são microrganismos vivos que contribuem para 
aumentar as bactérias boas do intestino, o que ajuda a melhora a 
digestão e a absorção de nutrientes, além de fortalecer o sistema 
imunológico.

2. Incluir fibras na dieta
Os alimentos ricos em fibras como cereais, frutas e vegetais mel-
horam o funcionamento do intestino, ajudando a regular o trânsito 
intestinal, além de promoverem a saúde da microbiota do intes-
tino. Assim, é importante que os alimentos ricos em fibras sejam 
incluídos na alimentação do dia a dia.

3. Usar vinagre de maçã
O vinagre de maçã também pode ser um aliado na regulação do 
intestino, pois é rico em pectina, que é uma fibra solúvel, que é 
capaz de absorver água e favorecer a sensação de saciedade, além 
de atuar como antioxidante, estimular a digestão e regenerar a mi-
crobiota intestinal. Esse vinagre pode ser utilizado no preparo de 
alimentos ou ser usado para temperar saladas, por exemplo.

4. Evitar o consumo de alimentos industrializados
O consumo de alimentos industrializados promove diminuição da 
quantidade das bactérias boas responsáveis pelo bom funciona-
mento do intestino, além de que alguns desses alimentos são for-
mados por substâncias tóxicas, o que pode alterar a composição e 
função da microbiota intestinal.

5. Usar orégano, tomilho e sálvia para temperar
As ervas aromáticas como orégano, tomilho e sálvia, por exemplo, 
além de melhorar o sabor dos alimentos, são capazes de controlar 
o desenvolvimento de bactérias que podem causar infecção e, por 
isso, podem também ser benéficas para o bom funcionamento do 
intestino.

Revista Malu
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MT tem aumento de 26,5% na renda domiciliar e supera 
média nacional. O rendimento mensal real domiciliar per 
capita em  atingiu um patamar histórico em 2024. De acor-
do com dados divulgados pelo Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística , o valor alcançado foi de R$ 2.235, 
representando um crescimento de 26,5% em relação a 2022, 
quando era de R$ 1.767, ajustado pela inf lação.

O deputado estadual Eduardo Botelho (União) afir-
mou que o possível show da banda Guns N’ Roses é 
uma oportunidade para mostrar o potencial turístico 
de Mato Grosso.

O governador Mauro Mendes afirmou que não haverá investimento de recursos públicos 
estaduais para a realização de um eventual show da banda de rock Guns N’ Roses em 
Cuiabá. Segundo o chefe do Executivo, não há qualquer negociação em curso entre o 
Governo de Mato Grosso e os organizadores do evento.

A Secretaria Municipal de Saúde de Cuiabá registrou a 
saída do 2º Secretário Adjunto de Gestão, Fábio Marcelo 
Matos de Lima. A exoneração foi confirmada por meio de 
comunicado oficial, no qual o agora ex-secretário agradeceu 
à equipe e destacou os desafios enfrentados ao longo de sua 
permanência na pasta.

A manifestação da primeira-dama de Mato Grosso, Virginia Mendes, por meio de 
suas redes sociais, é um importante exemplo de sensibilidade e responsabilidade pú-
blica diante de mais um caso brutal de violência contra a mulher. Ao prestar solida-
riedade à família de Adriana Costa da Silva, vítima de feminicídio, Virginia não ape-
nas humaniza a dor de quem sofre com esse tipo de crime, como também usa sua 
visibilidade para clamar por justiça e por ações concretas de proteção às mulheres. 
 
Em sua publicação, a primeira-dama declarou: “Não podemos mais aceitar que mulheres 
sejam vítimas de tamanha violência. É urgente que a justiça seja feita e que medidas eficazes 
sejam tomadas para proteger nossas mulheres.” A citação reforça o tom de indignação e a 
necessidade de respostas rápidas e contundentes das autoridades e da sociedade.

sobe

Post de Virginia repudia 
feminicídio

Guns N’ Roses Mauro Mendes

desce
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